

**Nombre de alumno: Jonathan
Rodríguez Pérez**

**Nombre del profesor: Sergio Jiménez
Ruiz**

**Nombre del trabajo: usos y
costumbres en las comunidades
indígenas de los altos de Chiapas como**

PASIÓN POR EDUCAR

Materia: Antropología

Grado: 2

Grupo: C

Historia, antropología y medicina

Las publicaciones médicas en general brindan poco espacio a la historia de la medicina, ética y antropología médica. Por ello quien se dedica a la investigación a esas áreas por lo general da a conocer sus resultados en revistas muy especializadas.

Hace un par de años el departamento de historia y filosofía de la medicina de la Universidad Nacional Autónoma de México cumplió 60 años, tiempo que ha dedicado al estudio de la historia de la medicina y la promoción del humanismo entre estudiantes, profesores y profesionales de la salud. Hoy en día gobernados por el uso indiscriminado de la tecnología, la información excesiva y la competencia con los medios de comunicación masiva en la educación para la salud de la población.

El resultado de las investigaciones en el departamento de historia de la medicina revela cómo se ha conceptualizado la enfermedad y las prácticas médicas a lo largo del tiempo, lo que ha permitido la construcción de una identidad. Así mismo, ha hecho posible crear conciencia de la razón de ser de prácticas tradicionales que persisten en la actualidad para la curación de las enfermedades y comprender la visión que tienen ciertos grupos sociales, pacientes y familiares e incluso médicos, identificadas con este tipo de experiencias médicas denominadas tradicionales. El documento producto de la investigación histórica tiene una metodología propia aplicada con rigor y en características la documentación de evidencia.

mieloma y mieloma múltiple

En este número de revistas médicas presentamos interesantes ejemplos de investigación histórica en el área de la medicina realizada en los últimos años, que confirman la presencia de ciertas enfermedades en la época prehispánica, el modo de conceptualizarlas y relacionarlas con el poder sobrenatural y finalmente prácticas médicas. Un síndrome inflamatorio crónico, el mieloma, producido por actinomisetos que habitan y se reproducen en suelos húmedos y ricos en materiales orgánicos en descomposición. Muchos lectores no dudarían en la existencia del mieloma en el mundo prehispánico, sobre todo en las condiciones favorables para el crecimiento del actinomiceto en algunas regiones del país. Sin embargo, hasta la publicación de este escrito no parece existir evidencia a través de una investigación formal que lo confirme y tampoco su comprobación. En México es descrito hasta 1874 en el estado de Sonora y desde entonces existen aportaciones mexicanas en la literatura para el conocimiento del mieloma. Sobre todo en la relación con el tratamiento. Los autores reconocen como debilidad el principio de inartidumbre dado en sentido estricto no existen pacientes, tejidos ni evidencia para su estudio. La representación de enfermos hidropícos en la escultura lo ejemplifican con 3 figuras de diferentes épocas prehispánicas, del preclásico al posclásico resguardado en el Museo Nacional de Antropología de México.

Desde un punto de vista etnoplanta como entidad nosológica, son los tratamientos populares los que predominan destacando los realizados con plantas medicinales los procedimientos manuales, destacando los procedimientos incluso los naturales y religiosos. La mayoría de los ve- ces aplicados por la persona de mayor edad en el núcleo familiar o de procedencia familiar indígena.

El tratamiento de "empacho" han sido utilizadas las plantas su consumo con efectos medicinales en la mujer embarazada ha sido y continúa siendo una práctica común en nuestro país y Latinoamérica. Señalan como antecedente ilustrativo que la Organización Mundial de la Salud refiere que hasta 80% de la población en países en desarrollo recurren a la medicina tradicional herbolaria para resolver problemas comunes de salud. En Cuba esta práctica es frecuente al igual que México, en gran medida por la riqueza en flora medicinal. De acuerdo con estudios referidos, más del 75% de las embarazadas toman algún tipo de preparación principalmente como infusión por el manejo de los síntomas frecuentes y comunes en el primer trimestre de la gestación, entre las más consumidas está la menta, el oregano, el tilo y la verbena y teratogénicos cuyos metabolitos también tienen efectos abortivos. Se describen las porciones anticoagulantes y vasodilatadoras de la saliva sanguínea y sus efectos antiagregantes plaquetarios y sobre proteasas específicas relacionado con su efecto terapéutico.

Bibliografía:

(Espinosa-Larrañaga, e Revista Médica del Instituto Mexicano del Seguro Social,)